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文娱新闻

妖娆演绎女地下党员
宁静自认演技差不能百变

翻拍自同名红色经典的《三进山城》
16日登陆山东卫视黄金档，宁静扮演的

“红牡丹”表面看似风情万种的“财迷”老
板娘，实际上却是深藏不露的地下党。
谈及角色，宁静表示：“我身上更多的是
匪气，没有那种一身正气的英雄气质。”

宁静透露，此前有不同的剧组曾联
系她出演刘胡兰、赵一曼等角色，但因为
觉得自己身上并不具备那种“正气”，所
以一一回绝了。一向以豪气示人的宁
静直言自己演不了女英雄：“一身正气
的英雄，我真的演不了。《三进山城》中
的红牡丹虽是英雄，但是地下女英雄，
大多数时候是风情万种的老板娘，这样
的我能演。我不是很有演技的人，也不
是很百变的演员，我认为对于某些演员
来讲，一辈子能把一类型的角色演得深
入人心就很不易了……” 生声

张付中曲胡交响音乐会将奏响
9月21日晚，由省文化厅、省文联主

办，省曲剧团承办的“张付中曲胡交响音
乐会”将在英协剧院举行。

张付中现为省曲剧团团长助理，二
级演奏员，河南省戏剧家协会理事。在
多部大型剧目中担任首席曲胡，在 30余
年的曲胡演奏生涯中，多次获得省级、国
家级音乐伴奏奖，并先后 4 次随团赴台
湾进行文化交流，其独奏的《大起板》《丰
收锣鼓》等曲目深受好评。在本次音乐
会上，张付中将演奏《新年大起板》《往
事》《乡村小调》《中原风情》等曲胡独奏
曲、协奏曲。这些曲目取材于河南地方
戏曲的音乐素材，充满了浓郁的乡土气
息，把曲胡大揉、大滑、抖弓等技巧表现
得淋漓尽致，极大地丰富了曲胡的表现
力。此次音乐会是继 2005年“张付中曲
胡独奏音乐会”后，张付中又推出的大型
专场音乐会，并且全部采用管弦乐伴奏，
民族音乐和西洋音乐的结合，将给观众
带来耳目一新的视听享受。

记者 尚新娇

刚翻过了“字幕劫”的坎
又遭遇“满城皆批”的拦路虎

王全安，白鹿原上难“安全”
电影上映后口碑欠佳，导演功力遭质疑

电影《白鹿
原》的公映时间
几度波折，终于
在 9 月 15 日上
映。陈忠实的

《 白 鹿 原 》自
1993年出版后，
就被赞誉为一
部“ 民 族 的 秘
史”、“当代中国
文 学 的 里 程
碑”，在问及陈
忠实为何要下
定决心写这样
大部头的小说
时 ，陈 忠 实 说

“我要给我死的
时候，做一部垫
棺作枕的书。”
自 小 说《白 鹿
原》问世，话题、
质疑、盛赞一直
伴随着这部中
国史诗，而电影
版《白鹿原》上
映后也遭到许
多质疑，日前，
导演王全安回
应七大质疑。
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质疑 版本
最终上映的版本是156分钟。导演去年还说分上下集公映，

为什么没有实现？
王全安回应：220分钟的版本是我从导演角度上的追求。可一

旦公映导演不光是站在影片上考虑，也要考虑发行的问题。两个
半小时还能排片，3个小时是无法排片的，普通人花两倍的时间在
一个电影上会有困难。如果分上下集，我们又不同意像《赤壁》一
样分开放。220分钟的导演版本我希望以后可以出DVD，用其他方
式让另一些人可以看到。进电影院看156分钟的版本未必是坏事，
公映的版本更容易看下去，更流畅，节奏更快。

质疑 删减
从220分钟到156分钟，删减过度导致观众看不懂？
王全安回应：不会，156分钟的版本主要是节奏变快，还有删

了20分钟结尾的戏。220分钟的版本一直拍到1949年之后，白孝
文被国民党抓了壮丁后起义参加共产党，跟着打日本人。新中国
成立后他当了滋水县县长，最终回到白鹿原，不顾白嘉轩求情奉
命处决当土匪的黑娃。而公映版本就截止到日本人的炮弹打进
白鹿原，公映的版本更符合年轻人的喜好。

质疑 回归
从题材到镜头语言，《白鹿原》很像“第五代”作品，这是一种

回归还是一种“过时”？
王全安回应：很多人对第五代导演最深的印象就是壮烈而精

美的画面。如果这么说，《白鹿原》做到了。在我看来第五代导演
的内心世界跟电影的联系不那么紧密，因为受教育和环境的限制，
他们的自我很弱，可能什么东西在当下有利他们就去做什么。哪
怕是拍同样一个题材，我和第五代导演拍出来的也完全不一样。
比如《秋菊打官司》和《图雅的婚事》就截然不同，对于一个女性的
描述，图雅是一个独立的状态，秋菊我没感觉她独立。

质疑 角度
《白鹿原》原著的主人公是白嘉轩，但电影里田小娥戏份极

重，甚至有人戏称拍成了《田小娥传》?
王全安回应：《白鹿原》人物众多，在电影的容量里如果平摊

到每个人身上根本讲不透。白嘉轩身上道义、礼教的东西在电影
里可以拍，但并不是最合适的。电影需要声色，需要情感，要讲述
故事。田小娥这条线给我们印象很深，因为这条线讲的是人的情
感，这种东西是适合电影讲的。田小娥在错误的时间到了错误的
地点，这是一种悲剧。她和白鹿原对抗的东西其实就是人欲的冲
突，这很自然就能形成一种力量。

质疑 冗长
两个半小时讲述两个家族跨越几十年的故事，是否会面面俱

到又哪个都没讲透？
王全安回应：《白鹿原》不好改编，比如《活着》或者《霸王别

姬》就更适合改编成电影，因为它就是在讲一个人的故事。《白鹿
原》是两条线并进的叙事，我也可以干脆就拍成《田小娥传》，可能
从电影的角度来说它更纯粹，可是如果这样做就太泄气了。小说
的厚度、价值，它承载了这样一个很沉重的主题，是《霸王别姬》
《活着》做不到的。如果真拍成田小娥和几个男人的故事，你也会
觉得似曾相识，没有新意。

质疑 情色
电影中充满田小娥和不同男人的情欲画面，把《白鹿原》归纳

成“情色”是否有失偏颇？
王全安回应：我们剪了6集预告片，关于小娥是其中一集，但这集

出来后大家就对别的东西毫无兴趣了，这个现象本身也很引起我思
考。可能在生命里面，情欲恰恰是我们最关心的问题。食色性也无可
厚非，把食放在前头，色放在后头。现在能吃饱，食已经不是一个问题，
情色、欲望这种东西的需求就变得特别重要，好像第一需要似的。

质疑 晦涩
《白鹿原》在柏林电影节放映的时候很多西方的声音质疑“故

事缺乏感情，太晦涩”。
王全安回应：西方有这样的声音是自然的。《白鹿原》从不能拍

到现在可以拍，已经是一个变化。如今世界更迫切地需要了解中
国，大家愿意停下来听你说一说你是什么样的。在柏林，一些资深
学者说他们知道这个电影对于看待中国近代历史是太丰厚的范
本，因为他们有相关的知识储备和常识。但我们面临的两难问题
是，如果想获得世界对中国更大的了解，不能操之过急。 赵辉

上映一天全国票房超2000万

《白鹿原》郑州掘金114万
不管你喜不喜欢《白鹿原》，但你绝不会怀疑

它的热度。《白鹿原》上映前曾出现“因技术问题”
延期的风波，15日才紧急完成数字拷贝，并陆续传
递到郑州各大影院，不难看出，《白鹿原》夺取票房
的急切感。目前仍有大量二三线城市未完成排片
的工作，在这样的情况下，《白鹿原》仍然在首周末
的局部上映中拿下 2100 万票房。在郑州，《白鹿
原》上映不过一天多时间，票房已破百万。

从河南奥斯卡院线整体排片来看，《白鹿原》排
映场次达到609场，观影人次为3.2万人，票房已达
到114.3万元，在周票房排名序列中名列第二位，仅
次于《敢死队2》。《白鹿原》排片场次与好莱坞大片

《敢死队2》平分秋色，但因为时长达156分钟，所以
场次上还是略显吃亏。

目前，《普罗米修斯》《敢死队2》以及早前上映
的《蝙蝠侠前传3》仍霸占着一席之地。人气最热的

《敢死队 2》周票房为 233.5 万元，总票房已升至
601.4万元；《普罗米修斯》上周票房为105.2万元，
而《蝙蝠侠前传3》周票房为58万元，总票房547.7
万元。最终，好莱坞与国产大片谁将交出满意答
卷，还需时间给出最后答案。 记者 崔迎


